

España 125 pias. al mes.
Extranjero 225
Número suelto 5 Céntimos.
Id. atrasado 10

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle del Conquistador, 36, 1.º

Imprenta: Soledad, 27

JABONES FLUIDOS GORGOT
MEDICINALES

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.
Preparamos los que siguen y cuantos los señores médicos se sirvan prescribir.
Jabón fluido sulfúrico. Su eficacia es casi instantánea en el tratamiento del acné vulgaris y seborrea (herpes, Lictris, folliculitis, etc., etc.)
Jabón fluido al dióxido. Emplearse en los diferentes acné, muy en particular en la seborrea.
Jabón fluido al timol. De gran efecto en el tratamiento de la dermatitis ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.
Jabón fluido sulfúrico. Su eficacia es casi instantánea en el tratamiento del acné vulgaris y seborrea (herpes, Lictris, folliculitis, etc., etc.)
NOTA.—A cada frasco acompaña un prospecto en donde indica la manera de usarse.
DE VENTA.—Farmacia Valenzuela, Plaza de la Cusartera.

PLUMAS STILOGRÁFICAS DEL DOCTOR FABER

con plumín de oro 14 quilates y punta de iridio.
De llenadura y limpieza automática superior á cuantas se conocen. Medallas de oro en todas las exposiciones.
SUB-AGENTE—SANTACILIA, 3-1.º

(Informaciones especiales para LA TARDE)

Los vapores de "La Islaña,"

Lo del atraque

Barcelona 11.

En mi última crónica daba cuenta de que, en la reunión de autoridades y entidades que ha tenido lugar, días pasados, en el Gobierno civil de la provincia para resolver acerca de la cuestión del atraque de buques en este puerto, habíase designado para los vapores de la Compañía Islaña Marítima, que presta el servicio de correos, como puesto de atraque el primer trozo del muelle de la Barceloneta, es decir, un extremo completamente opuesto al en que, desde hace tiempo lo venían verificando.

Entre el comercio de esta plaza la noticia hizo los efectos de una bomba, pues las relaciones comerciales con Mallorca son ya importantísimas y aun de día en día se va extendiendo más y no es prematuro asegurar que en plazo, no muy lejano, la comunicación será diaria.

Los comerciantes se quejaban de que se haya tomado dicho acuerdo, pues atracando al muelle de la Barceloneta es mucho engorro para los que han de atender, al día, á las peticiones del comercio de la isla y aun los que más perjudicados pueden resultar, son los que exportan en pequeñas partidas, si se tiene en cuenta que, para que éstas consten en guía, tienen que presentarse las relaciones en la Aduana antes de las diez de la mañana, de modo que, llegando, como algunas veces llegan, los vapores correos á las siete, quedan tres horas escasas para corresponder á la demanda.

Sabido es que, en esta plaza, la mayoría de comercios no entran en funciones hasta las nueve de la mañana, por tanto, los géneros que deban pasarse por la Aduana han de ser los preparados en el día anterior y si se solicitan con urgencia para que sean remitidos en el primer correo difícilmente se puede atender y mucho menos estando atracados los vapores en la Barceloneta.

Por otra parte, hemos de añadir que semanalmente, la "Islaña Marítima" envía á Barcelona cuatro expediciones que regresan, naturalmente, á la isla prestando el servicio de correos y que en este período de días, en épocas anormales transitan un millar y medio de pasajeros, cuya cifra demuestra el importante movimiento que se registra entre el puerto de Barcelona y el de Palma.

Atracando los vapores en el sitio actual, el pasaje, á su llegada, encuentra facilidades para llenar su cometido, puesto que, el punto de desembarque es de los más céntricos del muelle y el más apropiado para dedicarlo al servicio tan importantísimo, que prestan dichos vapores correos.

Dicho acuerdo, también redundará en detrimento del buen servicio de correos, pues sabido es que, actualmente, mucha correspondencia que se deposita en la Principal de Correos después de las cuatro de la tarde, rara vez sale en la expedición del mismo día, ya por haberse lacrado las cajas ó otras causas y a pesar de que está legislado que en las Principales deben admitir correspondencia hasta el tiempo que precisa para que el coche-conductor de la misma, pueda conducir la última saca al vapor correo; aquí no se cumple ó se cumple mal este requisito y prueba de ello es que, de cinco á seis y media, hora en que largan sus amarras los vapores, son en número considerable las personas que echan correspondencia en los buzones de abordo, los cuales casi siempre, van repletos.

Con este motivo, se comprende las molestias que se irrogan al público atracando los vapores correos en la Barceloneta, máxime, cuando ya he mani-

festado, la poca confianza que merece, aquí, el servicio de correos ó cuantos se ven precisados á escribirnos sus cartas por la tarde.

Instado por las quejas de comerciantes y deseos de dar á conocer á los lectores de ese periódico y al comercio de la isla, las razones en que se fundan los señores que tomaron dicho acuerdo, estuve esta mañana en la Comandancia de Marina con objeto de interwiar á nuestro dignísimo Comandante pero manifestáronme no encontrarse en aquella dependencia.

Me dirigí entonces al Gobierno Civil, para recoger las impresiones de boca del señor Manzano, pero aquello era pedir peras al olmo.

La antesala estaba de bote en bote de Comisiones, Juntas, periodistas, políticos ambulantes, perdioseros etcétera etcétera, que esperaban ser recibidos en audiencia por el Gobernador:

Un ugiar de luengas barbas y galo-neada levita me recomendaba que si no me quitan las antesalas de quella casa que vuelva á las ocho de la noche.

Así se lo prometo, aun con marcado disgusto porque tenía especial interés en poder adelantar al público los motivos que tuvieron las autoridades y entidades designando el muelle de la Barceloneta para atraque de los vapores de la Islaña.

De ello me ocuparé en otras informaciones.

Vich.

POR CORREO

Madrid 11.

La «Gaceta»

La de hoy inserta lo siguiente:
Aprobando los gastos para material científico en los institutos de segunda enseñanza.
Relación 73 de los réditos de Ultramar.
Disponiendo el ingreso de alumnos en la escuela de Ingenieros industriales.

Real orden relativa á los aspirantes á correos.

Lo que dice la prensa
«El País» censura que el gobierno no tenga ya unos presupuestos y un programa en la relativo á la reforma del Concordato.
«El Globo» contesta á los ataques que ayer dirigió «El Imparcial» al Sr. Canalejas, calificándole de injusto, ya que éste, al formarse este gobierno, dijo que sus amigos de Cádiz eran perfectos ministeriales.

El herido fué conducido á la casa de Socorro.
La agresora fué trasladada á la delegación, donde tranquilamente declaró el crimen.

Luque
El ex ministro de la Guerra, general Luque, ha dicho á un redactor de ABC que su circular sobre asistencia de los militares á actos religiosos no es reaccionaria y la redactó en sentido liberal.

Cita algunos datos en defensa de su aserto.
De Hacienda
Ha declarado el Sr. Navarroreverter que tiene avances de los resultados de las cosechas.

Estas han sido bonisimas y su resultado ha superado á lo que él esperaba.
El lunes probablemente dará cuenta detallada del resultado sobre las negociaciones comerciales con Francia; tiene redactados el ministro de Hacienda tres volúmenes que hará públicos.

De Melilla
Melilla.—Noches pasadas hubo encendidas hogueras en Gurugú, congregando á los combatientes para un próximo combate, pues espérase pronto uno muy sangriento con gran número de ambos bandos.

Los leales piensan que el vapor imperial «Turquí», cañonee á los rebeldes para mientras entretienenlos, atacarlos ellos y cogérlos entre dos fuegos.

De Málaga
El disgusto de los médicos titulares por la cuestión surgida, y de que ya se ha ocupado la prensa se ha acentuado, en términos que no sería extraño que se reuniesen para adoptar medidas energicas.

Parece que el gobernador interino, señor Rivera, ha resuelto el recurso en contra de los acuerdos del Ayuntamiento, Comisión provincial y Junta de patronato, modificando de esta suerte, y en servicio de un médico que se ocupa en curas de caciquismo, la vigente legislación, dando esto origen á grandes protestas.

Se confía que el ministro de la Gobernación pondrá remedio á la situación creada.
Visita de turistas ingleses
Ronda.—Acaba de salir para Algeciras un tren especial conduciendo 200 turistas ingleses.

Llegaron á ésta por la mañana, y visitaron el renombrado Tajo y otros monumentos históricos y obras antiguas que existen en la ciudad.
La Exposición de Milán
Según telegramas de Milán, ayer descargó sobre aquella capital una violenta tempestad, que causó grandes desperfectos en el recinto de la Exposición.

Una tromba de agua violentísima destruyó una parte del palacio de las Artes Decorativas (sección francesa), haciéndose precisa la clausura para reparar los desperfectos.
Estas contingencias, después del reciente incendio y de las dificultades de los días de la inauguración hacen pensar si sobre el certamen de Milán pesa una extraña «jettatura».

Tintas PELIKAN
Negra fija y de copiar
PAPELERIA OLER—Conquistador, 41

El gobernador civil
Como lo anunciamos oportunamente ayer por la mañana el gobernador civil Sr. Ruiz Aguilar, acompañado de su hijo D. Luis, pasó á Valldemosa á cumplimentar al Sr. Maura.

Regresó á la una de la tarde.
Ayer visitaron al Sr. Ruiz Aguilar, D. Juan Bangués Zsfortz; Presidente de la Diputación, D. José Alcover; Coronel del Regimiento Infantería de Palma, D. Enrique Pintos Ledesma; Ingeniero Agrónomo, D. Andrés Massanet; Ex-Senador del Reino, Excelentísimo Sr. D. Gerónimo Riús; Director de Telégrafos, D. Juan Ferr y D. Juan Massanet Vert, diputado provincial.

ISLEÑA MARÍTIMA
Compañía mallorquina de vapores
El acreditado vapor
ISLEÑO
saldrá el próximo sábado día 18 Agosto á las seis y media de la tarde directamente para
MARSELLA
admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.
Para informes y despachos, oficinas de la ISLEÑA MARÍTIMA
NOTA.—Cada dos jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel regresando los sábados.

Desde Barcelona

(De nuestro Redactor-corresponsal)

Crimen sensacional
Un hijo desnaturalizado. llega á su casa de regreso del trabajo y profiere grandes gritos que ponen en alarma á sus padres, ya acostados y amenaza luego á su madre con herirla, con matarla, por una queja, una contrariedad, un indicio...

Levántase su padre para reprimir al caado y á medio vestir, sale del dormitorio, y su hijo, que le esperaba, quiere acariciarle con un cuchillo de grandes dimensiones y le acomete y le hiere y el anciano, sorprendido, fuera de sí, mira en derredor suyo, echa mano de un hacha, que pendía de una estaca, y con ella da un golpe en la cabeza al monstruo que ha tentado contra los autores de sus días.

Sucedie un cuadro horrible; gritos de angustia, de desesperación, y acuden las esposas de ambos contendientes que vivían en la misma casa, formando los cuatro una sola familia y se reproducen escenas desconsoladoras, que hielan el alma.

Se divulga la noticia, comparece el Juzgado y aparece ante sus ojos una escena terrible.
En medio de una gran balsa de sangre se ve el cuerpo del provocador que ya inanimados por instantes y al extremo opuesto, recostado en la pared con el hacha ensangrentada en la mano á un hombre de cabeza canosa que, en justa de fensa, se ha librado de las iras de un ser que quería tanto.

Estas noticias que van llegando del barrio de San Andrés, constituyen la nota del día.
El desnaturalizado hijo, que tenía 30 años de edad, ha fallecido. La herida era mortal de necesidad.
Se le conocía por pendenciero.

Esperanzas del Ministro
La prensa de aquí, publica hoy, una carta del Sr. Navarroreverter, que ha sido comentadísima, y hasta alguno la ha tilidado de calendario del pesimismo del Ministro de Hacienda.

Otros añaden que de dichas manifestaciones se desprenden las nobles intenciones que inspiran al Ministro en bien de la cuestión arancelaria.
La carta que va dirigida al Sr. Corominas dice así:
«Mi muy querido amigo: aceptaba por Alemania y por los Estados Unidos la segunda columna de nuestro arancel, tenemos con ello un gran elemento para que las demas naciones de Europa entren en trato con nosotros y restablezcamos un equilibrio de mutuas compensaciones, que favorezca, en los productos de la industria y de la tierra á nuestra España.

A esta labor patriótica, siquiera sea obscura, dedico todos mis anhelos, y si ustedes me ayudan, espero que lo alcanzaremos.
Los corchos, que á usted principalmente interesan, sobrendan también en estas negociaciones, y ya verá usted se les procura buenos mercados y en condiciones favorables, porque el de los Estados Unidos de seguro que nos abrirá el de nuestras antiguas Antillas.

Queda suyo siempre muy afectísimo amigo.—J. Navarroreverter.»
La prensa y el Gobernador
Por aquí se dice que los chicos de la prensa son tremendos. Muchos de los que no acuden al Gobierno civil por noticias decían días pasados, que los que hacen aquella información, habían recibido ciertas mercedes del señor Manzano, pero éste ha negado rotundamente tamaña calumnia y ha añadido que en Madrid, como en todas partes, el periodista es invitado continuamente por autoridades, y esto no quiere decir que trate de comprarle por una miserable comida. Aquí he tratado de hacer yo algo parecido y casi se han escandalizado. Es más: sé de algunos que han pasado verdaderas necesidades y no se han atrevido á decirme, sin duda por temor de que les oírera lo que hago, después de todo, con gente á quien no conozco.

De mi carnet de notas
Aunque en la reunión de autoridades y entidades, celebrada en el Gobierno civil de la provincia, para tratar del atraque de buques en el puerto de Barcelona se digiera, haberse excluido á los vapores mallorquines, que prestan el servicio de correo, últimamente han tomado el acuerdo de que dichos vapores de la Compañía «Islaña Marítima» tengan señalados como puestos de atraque el primer trozo del muelle de la Barceloneta.

Mañana en el local de un café de la calle de Sicilia se reunirán los naufragos y las familias de los viajeros muertos ó desparecidos con motivo de la catástrofe del «Sirio».
La reunión tiene por objeto tomar acuerdos de urgencia referentes á los conductos que deben seguir en vista de la actitud de la Compañía Italiana de Navegación.

En mi próxima correspondencia daré cuenta de los acuerdos tomados.

Ha sido muy sentida en Barcelona la muerte del inteligente y arriesgado aventurero de los aires señor Fernández Duro, cuyo nombre se había hecho popular en España por su tenaz estudio de la aerostación y de su práctica de haber viajado á Cortes explorador de la Ciencia.

Ha regresado de esa isla, después de haber visitado al señor Maura en Valldemosa, el ex-diputado á Cortes conservador, señor Marqués de Oliver.

Se ha despachado para Palma, la corbeta «María», con carga general.
Ha fallecido en esta plaza el conocido naviero mallorquín, don José Serra y Font. Descanse en paz.
Ha randido viaje en este puerto el pailebot «Triunfo» procedente de Ciudadela y la balandra «Abel» ha salido para Ibiza.

Vich.

Nuestros corresponsales

Alcudia
El sábado á las primeras horas de la mañana, la Colonia escolar que dirige D. Miguel Porcel, dejó el oratorio de «La Victoria» y en carruajes desde el «Mal Pas» se trasladó á La Puebla llegando en el primer tren descendente hasta Inca para dirigirse desde este punto á Lluch, en donde debían pasar dos días; y proseguir la excursión mañana hácia Sóller, quedando por la noche de este día ya instalada en el edificio de «Santa Catalina» del puerto hasta fines de mes.—C.
12 Agosto 1906.

El naufragio del «Sirio»

Despachos oficiales
El capitán general del departamento de Cartagena ha enviado el siguiente telegrama al ministro de Marina:
«Agradezco al Consejo de ministros el honor que me dispensa al mostrarse vivamente satisfecho de mi conducta, y transmito la felicitación al vecindario por conducto del alcalde.
A las autoridades ya lo hizo el gobernador interino de Murcia por encargo del presidente del Consejo.
El vapor «Sirio» se inclina y sumerge lentamente.
Desde cubierta se ven numerosos cadáveres en su interior.
A petición del cónsul envío nuevamente remodelador con agente consular delegado de Sanidad, buzos y demás personal de auxilio, por si pueden identificarse algunos cadáveres y darlos sepultura en la tierra ó en el mar, según consienta la conservación de la salud pública.»

También en el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho oficial del gobernador civil de Murcia, en que dice lo siguiente:
«Tengo el honor de participar á V. E. que, inmediatamente de posesionarme del cargo, marché á Cartagena para informarme de la situación y condiciones en que se encuentran los naufragos del «Sirio» y de cuantos datos pudiera obtener relacionados con ellos.
He visitado al cónsul de Italia, al que reiteraré en nombre del gobierno el testimonio de los sentimientos por éste manifestados.
Se han recogido en dicho consulado notas aproximadas de los pasajeros salvados del terrible naufragio, que son los siguientes:
Italianos, 473; austriacos, 9; asiáticos 6; árabes, 29; argentinos 19; brasileños, 4 y españoles, 57.
Total, 557.
Faltan para completar el pasaje y tripulación, 234.
Posteriormente se han recibido notas del jefe de un puesto de la guardia civil que arrojan una diferencia de 15, aumentando el número de salvados hasta 603.
En el «Adris» se han embarcado ya para su repatriación los emigrantes que lo han pedido.
Han quedado en tierra los que quieren seguir el viaje á América en un buque que llegará el sábado perteneciente á la misma compañía que el «Sirio».
He encargado al alcalde que vigile el embarque y que mande tomar nota de los emigrantes súbditos españoles, para poder formar, con los datos que más tarde puedan recogerse, la lista total de los salvados.»

Sigue diciendo el gobernador de Murcia en su despacho, que cumpliendo la real orden de 8 del corriente, se reunió la comisión nombrada para distribuir socorros á los naufragos.
Dice también que, según sus noticias, en Cabo de Palos hay naufragos que nacío se cuida de recoger y que espera instrucciones en todo caso, respecto á ellos, para que no resulte que invada jurisdicciones que no le corresponden.

Auxilios
En el consulado italiano de Cartagena se ha seguido repartiendo socorros á los naufragos.
El cónsul no ha permitido que paguen en la fonda más que los naufragos ricos.
El médico Sr. Avilés ha asistido á un naufragio que tiene fracturada una clavícula.
También han sido asistidos por dicho facultativo algunos que tienen heridas y contusiones de poca importancia.
El Banco de Cartagena ha hecho un importante donativo á favor de los naufragos.

La tiple Millanes
Un pescador ha manifestado al hermano de la tiple señora Millanes, que tiene la seguridad de haber visto el cadáver de la aplandida tiple bajo la toldilla del «Sirio».
Para seguir el viaje
Mañana llegará á Cartagena el vapor «Orione», de la misma compañía á que pertenece el «Sirio».
Créese que en dicho buque embarcarán todos los naufragos que deseen continuar el viaje á América y que se han negado á embarcar en el «Adria», fundándose en que tiene este buque poco tonelaje.

Dos que no embarcan
El Sr. Arzobispo de Pará y el doctor Trosta se han negado á continuar el viaje á América en los vapores de la compañía «La Veloce».
Han pedido que se les devuelva el importe de sus billetes, pues se proponen marchar á Lisboa y embarcar allí en buques de otras empresas.

Censuras
En Cartagena está siendo objeto de grandes censuras la compañía de vapores á que pertenecía el «Sirio», por la parsimonia con que ha tomado cuanto se relaciona con el naufragio y por el retraso con que ha procedido á la repatriación de los naufragos.
Esta conducta ha dado lugar á que muchos de los naufragos se hayan lanzado á implorar la caridad pública por las calles de Cartagena.

Se ha dado también el caso de que algunos á los que los asilos ó el pueblo facilitaron ropa, aparecen ya medio desnudos.
Algunos que embarcaron en el «Adria» han regresado á tierra, manifestando que no quieren permanecer en dicho buque, donde se les tenía hacinados, revueltos, sin establecer siquiera la diferencia de sexos.

Se censura también á la Compañía, porque, según se dice, está resuelta á abandonar el casco del «Sirio», imposibilitando los trabajos que un contratista viene haciendo para el salvamento del vapor «Minerva», que hace once años naufragó á poca distancia del sitio donde ha ocurrido ahora el siniestro.
El contratista de los citados trabajos dice que junto al casco del «Sirio» se ven muchos cadáveres.

Los pescadores censuran también el proceder de la Compañía, pues con su apatía en proceder á la recogida de los cadáveres, los perjudica ya que nadie quiere comprarles pescado.

Telegramas
Madrid 13 á las 3
El capitán del «Sirio»
Cartagena.—El capitán del vapor «Sirio» naufragado en Cabo Palos señor Emmanuele Pizarello ha saído para Barcelona.
Guárdase mucha reserva acerca de lo que ha declarado en el sumario que para depurar responsabilidades se instruye.
Desde Barcelona será conducido á Génova bejo perdida de registro, para responder de la catástrofe ante los tribunales de su país.

Novillero cogido
En la novillada celebrada ayer tarde en esta Plaza de Toros, fué cogido aparatadamente el espada Flores resultando con dos heridas gravísimas, una en el hipocóndrio de ocho centímetros de extensión y otra de cuatro en la región parietal derecha.
Considerase imposible que se cure.

La política.—Declaraciones de Garcia Prieto
San Sebastián.—El Ministro de Fomento Sr. Garcia Prieto ha declarado á varios periodistas que es completamente inexacta la noticia que han publicado algunos diarios referente á que el Gobierno la propusiera la Embajada del Vaticano.

Auxilios

En el consulado italiano de Cartagena se ha seguido repartiendo socorros á los naufragos.
El cónsul no ha permitido que paguen en la fonda más que los naufragos ricos.
El médico Sr. Avilés ha asistido á un naufragio que tiene fracturada una clavícula.
También han sido asistidos por dicho facultativo algunos que tienen heridas y contusiones de poca importancia.
El Banco de Cartagena ha hecho un importante donativo á favor de los naufragos.

La tiple Millanes
Un pescador ha manifestado al hermano de la tiple señora Millanes, que tiene la seguridad de haber visto el cadáver de la aplandida tiple bajo la toldilla del «Sirio».
Para seguir el viaje
Mañana llegará á Cartagena el vapor «Orione», de la misma compañía á que pertenece el «Sirio».
Créese que en dicho buque embarcarán todos los naufragos que deseen continuar el viaje á América y que se han negado á embarcar en el «Adria», fundándose en que tiene este buque poco tonelaje.

Dos que no embarcan
El Sr. Arzobispo de Pará y el doctor Trosta se han negado á continuar el viaje á América en los vapores de la compañía «La Veloce».
Han pedido que se les devuelva el importe de sus billetes, pues se proponen marchar á Lisboa y embarcar allí en buques de otras empresas.

Censuras
En Cartagena está siendo objeto de grandes censuras la compañía de vapores á que pertenecía el «Sirio», por la parsimonia con que ha tomado cuanto se relaciona con el naufragio y por el retraso con que ha procedido á la repatriación de los naufragos.
Esta conducta ha dado lugar á que muchos de los naufragos se hayan lanzado á implorar la caridad pública por las calles de Cartagena.

Se ha dado también el caso de que algunos á los que los asilos ó el pueblo facilitaron ropa, aparecen ya medio desnudos.
Algunos que embarcaron en el «Adria» han regresado á tierra, manifestando que no quieren permanecer en dicho buque, donde se les tenía hacinados, revueltos, sin establecer siquiera la diferencia de sexos.

Se censura también á la Compañía, porque, según se dice, está resuelta á abandonar el casco del «Sirio», imposibilitando los trabajos que un contratista viene haciendo para el salvamento del vapor «Minerva», que hace once años naufragó á poca distancia del sitio donde ha ocurrido ahora el siniestro.
El contratista de los citados trabajos dice que junto al casco del «Sirio» se ven muchos cadáveres.

Los pescadores censuran también el proceder de la Compañía, pues con su apatía en proceder á la recogida de los cadáveres, los perjudica ya que nadie quiere comprarles pescado.

Telegramas
Madrid 13 á las 3
El capitán del «Sirio»
Cartagena.—El capitán del vapor «Sirio» naufragado en Cabo Palos señor Emmanuele Pizarello ha saído para Barcelona.
Guárdase mucha reserva acerca de lo que ha declarado en el sumario que para depurar responsabilidades se instruye.
Desde Barcelona será conducido á Génova bejo perdida de registro, para responder de la catástrofe ante los tribunales de su país.

Novillero cogido
En la novillada celebrada ayer tarde en esta Plaza de Toros, fué cogido aparatadamente el espada Flores resultando con dos heridas gravísimas, una en el hipocóndrio de ocho centímetros de extensión y otra de cuatro en la región parietal derecha.
Considerase imposible que se cure.

La política.—Declaraciones de Garcia Prieto
San Sebastián.—El Ministro de Fomento Sr. Garcia Prieto ha declarado á varios periodistas que es completamente inexacta la noticia que han publicado algunos diarios referente á que el Gobierno la propusiera la Embajada del Vaticano.

En los círculos políticos reina mucha animación.

Cuestiones á plantear

Se asegura que cuando regresen de Inglaterra los Reyes, se planteará la cuestión religiosa y el estado político.

Próximo Consejo de Ministros

El jueves próximo se reunirán nuevamente los Ministros en Consejo, bajo la presidencia del General López Domínguez.

A dicho Consejo asistirá el Ministro de Fomento Sr. García Prieto.

Dicho consejo por ahora será el último que se celebre pues el Sr. López Domínguez marchará á San Sebastián á esperar la llegada de SS. MM.

El Conde de Romanones

Ha sido muy comentado el que el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Conde de Romanones estuviera ayer todo el día en Madrid, cosa que aún no había hecho durante la actual estación veraniega.

Se cree ello como síntoma de novedades políticas.

Sobre enseñanza

La R. O. que en breve publicará el Ministro de Instrucción Pública Sr. Gimeno prohibiendo la enseñanza á las comunidades religiosas que se dedican á la vida contemplativa, y únicamente se autorizará á aquellas corporaciones que se dediquen á la enseñanza, tengan alumnos internos y establezcan escuelas populares ó gratuitas en número igual de alumnos á los que siguen en la lista de internos.

La reforma de la policía

El crédito para la reorganización de la policía es de 60.000 pts., é igual cantidad se destinará todos los años.

Ahora sólo se entregará la cantidad correspondiente á los cuatro meses que restan de año.

Lo que dice Gullón

El Ministro de Estado Sr. Gullón, ha declarado que las Cortes se abrirán muy pronto á no ser que se planteen antes la crisis.

Hablando de la cuestión del Vaticano ha calificado de pura fantasía todo lo que ahora se dice.

Notas municipales

Se halla expuesto al público en Secretaría á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de una solicitud presentada por D. Pedro J. Covas, para la construcción de un horno de pan en el camino de Ronda, esquina á la carretera de Sóller.

En la presente semana están encargados respectivamente de los servicios de inspección de Gobierno y Policía, D. Luis Alemañy, de Alumbrado y Recreos, D. Luis Martí, de Fomento y Beneficencia, D. Gabriel Fuster, de Obras y Aguas, D. Juan Alemañy, y de Enseñanza y Murallas, D. Miguel Bestard.

Siendo día festivo el miércoles próximo, se reunirá hoy el Ayuntamiento en sesión ordinaria, en primera convocatoria, si el número de Concejales que asistan es suficiente.

GRAN SURTIDO

de Escritorios, Tinteros, Secafirmas, Pita-papeles, Escaleras, Salvaderas, Limpie plumas, Palanganas y una ininidad de objetos Novedad propios para escritorio.

PAPELERIA SOLER - Conquistador, 41

Ecós de Sociedad

Música en el muelle

El dueño del Kiosko de «Miramar» comprendiendo que la música es poderoso atractivo, tuvo la iniciativa de que la Banda Municipal tocara en la terraza del Kiosko las tardes de los domingos, comenzando ayer.

La idea del propietario del Kiosko de «Miramar» obtuvo merecida aceptación, pues el paseo de la riba se vió concurrirísimo, así como la terraza y sitios contiguos al Kiosko.

Entre las personas que ayer acudieron á oír la música en la riba oímos manifestar la idea de que se hiciera extensiva aquélla á varios días de la semana, precisamente á aquellas en no hubiera música en el Borne.

Bienvenido

A bordo del «Lubio» llegó ayer procedente de Barcelona y Madrid el Diputado á Cortes D. Bernardo Amer.

En el mismo vapor vinieron D. Manuel Guasp D. Pascual Fargas, D. José Torres, D. Francisco Mulet, D. Juan Mir y familia, D. José Contasti, don José Aguilera, D. Juan Bergamo, don Antonio Llompart, D. Juan Picornell, y señora, D. José Gené y D. Manuel Camps.

En el «Isleño» han llegado hoy de Valencia D. Francisco Segura, D. José Cayo, D. Francisco Martín, D. Mariano Alcalá, el capitán de Infantería don J. Bonet y familia, D. José Martín, don Ramón Agrina, D. Francisco Vaño, don Gaspar Riera, D. Esteban Domingo é hijo y D. Francisco Escribá.

Ejército y Marina

Clasificación.—Los primeros tenientes de Caballería (E. R.) D. Francisco Puig Tort y D. Dionisio Moyá Sanchez han sido declarados aptos para el ascenso á capitán.

Destinos.—Para asistir á los cursos de Instrucción de la primera Sección de la Escuela Central de tiro de Artillería han sido nombrados el comandante D. Luis Díez Fernández Cosío y capitán D. Benito Sardá Mayet de la comandancia de Mallorca. El comandante D. José Martínez Montaner y capitán D. Pablo Enseñat Martínez de la de Menorca.

Servicio de la plaza para mañana. Parada.—El 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Inca.

Jefe de día.—El señor Comandante del Regimiento Infantería de Palma D. Fernando Crespo Estrada.

Hospital y provisiones.—El último Capitán de Caballería.

Vigilancia por la Plaza.—El primer Oficial del Regimiento Infantería de Inca y clases del Regimiento Infantería de Palma.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Sargento mayor Damián Garau.

El día religioso

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas

Empiezan en Sta. Catalina de Sena en honor al feliz tránsito y gloriosa Asunción de la Virgen á los cielos: Exposición á las nueve á las diez Misa mayor; por la tarde á las siete se rezará una parte del Smo. Rosario, después tendrá lugar un devoto ejercicio con música, y concluido se reservará Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Catedral Basílica y en Sta. Eulalia, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación á la festividad de la Asunción de la Virgen á los cielos.

En la Merced, al anochecer, después del Rosario será trasladada procesionalmente la imagen de la Virgen al lecho mortuorio y se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta de tan augusto misterio.

Visita á la Corte de Mari

En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Tránsito. (Privilegiada.)

El precio del almadrón persiste en el alza iniciada hace tiempo. Hoy se paga en este mercado á 95 pesetas el quintal.

También se conciertan transacciones de la nueva cosecha, pagándose la almendra con cáscara á 32'50 pesetas el hectólitro, y el almadrón á 100 pesetas el quintal.

La Comisión que el Ayuntamiento ha nombrado para la organización de la

Gaceta del día

Anteayer ocurrió en la plaza Mayor, un hecho del cual teníamos noticia, pero que por lo mucho que desdice de la cultura de nuestra Ciudad, no hubiéramos publicado, si no se nos confirmara en uno de los centros oficiales.

A bordo del «Cataluña» vino á Palma el sábado último un sacerdote francés, señor de unos treinta años de edad, de barba cerrada y porte distinguido. No conociendo la población pasó errante por ella, hasta que sobre las diez de la mañana encontrándose en la plaza de Abastos, pidió á un vecino que encontró, la dirección de alguna fonda ú hotel.

El tal vecino que por lo visto resultó ser un «guasón», le acompañó hasta la fonda Balear, pero apenas dejó al sacerdote comenzó por pregonar á gritos que aquel señor era ó por lo menos le parecía un anarquista disfrazado. Los que lo oyeron tomaron la cosa á chacota, pero al llegar una pareja de orden público, el «divertido sujeto» la suplió también la noticia, sin duda con la sana intención de continuar la broma á su costa.

Los del orden subieron á la fonda, donde adquirieron el convencimiento de que se les había sorprendido la broma y el bajar, chasquados, lo hicieron entre las estrepitosas risas de cuantos curiosos se habían allí congregado.

No sabemos las disposiciones que las autoridades habrán tomado con respecto á este asunto; pero si entendemos que estas «guasas» deben ser castigadas con mano severa, por cuanto sobre recaer en desprestigio de los agentes de policía, ponen en tela de juicio la cultura de nuestra Capital, á los ojos de los forasteros.

Tintas de escribir PELLICAN, son las mejores del mundo.

De venta: P. Constitución n.º 33—Palma.

Leamos en un colega de Barcelona:

«Diciase ayer en los círculos militares que á mediados de la semana próxima volverá á Barcelona el general Lináres. Es posible que la noticia se confirme, pero suponen algunos que de ser cierta, la estancia de don Arsenio en Cataluña será brevísima, pues si no sobreviene un cambio de política se da por seguro que á primeros de Septiembre mandará el cuarto cuerpo de ejército el general Weyler»

«Sabenos que varios propietarios, al acudir estos días á sus fincas para recoger las almendras, se han encontrado con que otros más listos se les habían adelantado, ahorrándose este trabajo.»

Si la vigilancia de los campos no es más activa; si no se tiene mucha cuenta á una multitud de merodeadores de ambos sexos, que con escarnio de la guardia rural é irritante enojo del agricultor, recorren aquí y allá las primicias de las más valiosas cosechas; si no se evitan las facilidades que para este tráfico ofrecen muchos compradores, admitiendo frutos de quienquiera, sin importarle su procedencia, y en algunas ocasiones de personas que no poseen finca alguna; si no se tiene sobre esto cuidado, no ha de extrañarnos que este año, pagándose tan bien las almendras, muerden las ratérias.

El precio del almadrón persiste en el alza iniciada hace tiempo. Hoy se paga en este mercado á 95 pesetas el quintal.

También se conciertan transacciones de la nueva cosecha, pagándose la almendra con cáscara á 32'50 pesetas el hectólitro, y el almadrón á 100 pesetas el quintal.

La Comisión que el Ayuntamiento ha nombrado para la organización de la

tradicional fiesta de San Agustín, tiene en proyecto algunas innovaciones que trata de introducir este año en la misma, para que resulte más lucida y para llamar la atención de las personas extrañas que con tal motivo nos visiten.

Oportunamente daremos cuenta de que se resuelto en definitiva.

Se ha prorrogado por todo el mes de agosto la pesca de la langosta, empezando la veda, en 1.º de septiembre.

Muy animadas víéronse las fiestas que ayer se celebraron en las calles del Call y San Miguel.

El JABON FLUIDO GORGOT cura las granujas de la cara al poco tiempo de usarlo. Venta en perfumerías.

Por disposición del gobernador civil Sr. Ruiz Aguilar, hoy saldrán á prestar servicio en Valladme dos agentes del cuerpo de vigilancia de esta capital.

En la Estación telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por no haber sido habidos sus destinatarios, los siguientes despachos.

Barcelona, Afonso, Hotel Español.—San Sebastián, Lorenzo Ferrán, Fábrica de calzado.—Alicante, Darder, Capitán Vapor español «Antonio».—Marsella, Alberto Alós, sin señas.—La Puebla María Soberate, Campo Santo 32.

Reconstituyente de primer orden.

Procedentes de Madrid han llegado á esta capital uno de los socios de la casa «Real y Pajol» y el conocido comerciante de calzado D. Julián García Jaen con objeto de avistarse con los fabricantes que deseen realizar sus existencias de calzado.

Los Sres. fabricantes que deseen les visiten para dicho negocio, pueden avisarles en la Fonda Balear, calle de Rubí n.º 15, donde se hospedan.

Ayer mañana, poco antes de llegar el primer tren descendente al Pont d'Inca se incendió un vagón del mismo que conducía paja.

Con tal motivo, el tren llegó con ligero retraso, sin que tuvieran que lamentarse consecuencias de importancia pues el fuego fué sofocado á los pocos momentos, reanudando el convoy su marcha.

Registro de letras desde 3 á 6 pesetas.—Papelera Soler, Conquistador, 41.—Imprenta: Soledad, 27.

El día 15 del actual, en Son Serra la banda «La Aldeana» que dirige el ilustrado profesor D. Francisco Real, con motivo de la fiesta que allí se celebra, ejecutará el siguiente repertorio.

P. D. Bohemios.—Vives.

Tanda de valsas «Veraneo en Son Serra».—Real.

Overtura «Maria Enrieta».—Montagne.

Preliudio del anillo de hierro.—Marqués.

Polka japonesa.—Valverde.

Mazurka «Haga V. el favor».—Encilla.

P. D. «La Machicha».—Gimenez y Vives.

La citada Banda estrenará en breve las siguientes piezas:

Fantasia «Capricho instrumental».—Real.

Overtura «Oración en el bosque».—Real.

P. D. «Manojo de rosas».—Real.

Fantasia «Bohemios».—Vives.

Procedente de Newcastle ha fondeado esta mañana con cargamento de carbón en vapor inglés «Rothbury».

A la hora de cerrar la presente edición se halla reunido en sesión el Ayuntamiento de esta capital.

Registradores de Cartas comerciales desde 2 á 7 pesetas.—Papelera Soler, Conquistador, 41.—Imprenta: Soledad, 27.

PARA MARSELLA DIRECTO

Saldrá el próximo Martes día 14 del que rige á las 12 de la tarde el vapor español

PALMA

admite carga y pasajeros.

Para informes y despacho: Bernardo Estela, Marina 72, frente al cuartel de Caballería.

Se desean adquirir los números 2, 15 y 254 de la Revista

«ALREDEDOR DEL MUNDO»

Se pagará bien.

Dirigirse á la imprenta de este periódico, Soledad, 27 y Papelería, Conquistador 41.

LISTAS DE EMBARQUE

ARREGLADAS AL ÚLTIMO MODELO

De venta:—Papelería Soler—Conquistador, 41.

ENGAJE DE PROSPECTOS

10 pesetas para toda la tirada de LA TARDE.—20 pesetas si no son confeccionados en esta imprenta.

VINOS LEGÍTIMOS SUPERIORES

Binisalem Viejo á 0'50 pesetas litro

Ranocietes . . . á 0'50 . . .

Oro á 0'40 . . .

Rosado á 0'40 . . .

Valdepeñas . . . á 0'40 . . .

Tinto á 0'40 . . .

Id. á 0'30 . . .

Hay vinos rancios para enfermos, Jerez, Málaga y muchas otras clases.

SANTO CRISTO—4

Comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes para viajeros:

De Palma hasta Manacor y Felanitx á las 7'40 mañana, 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 6'30 y 5'15 (mixto en los ramales), tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5' (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Nuevo itinerario de Correos que rige desde el 23 Agosto de 1905

Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.

Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.

Salidas de Palma para Ibiza y Alicante: Los miércoles á las 12.

Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.

Salidas de Palma para Argel: Los jueves 5 tarde.

Salidas de Palma para Marsella: Los sábados á las 12.

Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: Los miércoles á las 10 noche.

Salidas de Ibiza para Palma: Los domingos y viernes á las 10 noche.

Salidas de Barcelona para Palma: Los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.

Salidas de Barcelona para Palma y Argel: Los miércoles á las 6 y media tarde.

Salidas de Barcelona para Ibiza y Palma: Los domingos á las doce.

Salidas de Alicante para Ibiza y Palma: Los viernes á las 12.

Salidas de Argel para Palma y Barcelona: á las 5 tarde.

Salidas de Marsella para Palma, Ibiza y Alicante: Los lunes á las 12.

LOTERIA NACIONAL

LISTA tomada al oído de los números premiados en el sorteo verificado en Madrid el día 10 de Agosto.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and amounts for various towns like Certagana, Pontvedra, Valencia, Bilbao, etc.

Table with columns: Premiadados con 800 pesetas, Unidad, Decena, Centena, Mil, Dos mil, Tres mil. Lists winning numbers for different prize categories.

Table with columns: Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil, Ocho mil. Lists winning numbers for different prize categories.

Table with columns: Nueve mil, Diez mil, Once mil, Doce mil, Trece mil. Lists winning numbers for different prize categories.

Table with columns: Catorce mil, Quince mil, Diez y seis mil, Diez y siete mil. Lists winning numbers for different prize categories.

JAIME HERNÁNDEZ PINTOR. San Miguel 21—Palma. Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de 5 pesetas...

GRAN COMPETENCIA. San Miguel número 21—Palma. Un motor Otto, horizontal, 4 caballos efectivos casi nuevo, y un molino para triturar...

EN BUENAS CONDICIONES SE VENDEN. Un motor Otto, horizontal, 4 caballos efectivos casi nuevo, y un molino para triturar...

SE ALQUILAN. Dos pisos muy espaciosos y de reciente construcción y varias cocheras y almacenes. Informes: Concepción 67—principal.

CLÍNICA DENTAL. MIGUEL TORRES ODONTÓLOGO. Desde el día 13 de Agosto quedará instalado el despacho en la calle de Yesseros 22, (esquina á la Plaza del Mercado).

ACADEMIA DE PREPARACION COMPLETA PARA EL INGRESO EN EL CUERPO DE CORREOS. Bajo la dirección de Oficiales del cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

ESQUELAS MORTUORIAS. Para este PERIODICO. Se admiten hasta las 12 de la mañana en la imprenta del mismo Soledad 27 y en el Centro de Anuncios Plaza de Sta. Eulalia, 10.

FERROCARRIL PALMA-SÓLLER. Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en el artículo 18 de los Estatutos, se convoca á Junta general ordinaria para el día 2 del 6 mes corriente, á las 10 de la mañana, en el local de la Sociedad, calle del Príncipe número 12.

Imprenta DE FRANCISCO SOLER. CONQUISTADOR, 41 y SOLEDAD, 27. En este establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos.

PARA EL COMERCIO en competencia con los más reducidos precios del continente. Impresiones de lujo y económicas.

Tinteros cristal: Gran surtido á precios baratísimos.—Papelería Soler, Conquistador, 41.—Imprenta: Soledad, 27.

Copiadores de Cartas desde 2 á 7'50 pesetas.—Papelería Soler, Conquistador, 41.—Imprenta: Soledad, 27.

Espectáculos. Cinematografía Truyols. Todas las noches escogido y variado programa. Secciones desde las 7 y media, 8 y medio y 9. Mañana varios estrenos.